
 

 

 

 

 

Pamplona, 31 de agosto de 2012 

 

 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), JB. Dunat (JBD), Á. Arraiza (AA), JF. 

Pascassio (JFP), R. Araujo (RA), J. Mª. Echeverría (JME) y J. Ibáñez (JI)  

Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa y M. Filipeli y Srta. M. Ruiz de Larramendi. 

El Pte. agradece la asistencia media hora antes de lo previsto en la convocatoria, debido al adelanto en la 

recepción en el Ayuntamiento de Pamplona, por lo que deberemos suspender el CE hacia las 10:30, y 

continuar si fuera necesario posteriormente en la sede del Casino, donde tendrá lugar la comida tradicional 

con delegados de los países participantes a la Copa del Mundo a las 14 horas. 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 2 de agosto de 2012 en 

Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web). 

2. Situación financiera 

Á Arraiza expone la situación financiera, sin variaciones a reseñar desde el anterior CE. 

Se ha solucionado el problema con el canon de Hossegor, al haberse formalizado un préstamo del Club 

con aval de la FFPB.  

El 9 de agosto se ha enviado un cheque por correo postal, pero hasta el día de hoy no se ha recibido, por lo 

que se harán las gestiones necesarias para anularlo y cobrar por otro medio. 

Lacturale nos ha manifestado la imposibilidad de aportar patrocinio para la Copa del Mundo y están 

siendo negativas las gestiones con otras empresas para este fin. 

No hay pagos atrasados, aunque próximamente se deberá asumir el grueso de gastos motivados por la JD 

y AG a celebrar en Tarbes.  

3. Desarrollo “V Copa Mundo Trinquete” Pamplona 2012 

JGA comenta el normal desarrollo general de la competición, con buena asistencia de público, partidos 

competidos excepto en Xare y sin incidencias reseñables hasta el momento.  
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Hay una buena cobertura de la prensa local y gran seguimiento por Internet.  

EITB ha confirmado que retransmitirá las 6 finales en diferido, en 6 días consecutivos (1 cada día) a partir 

de mañana, sábado, a las 12 horas del mediodía, con un coste añadido aceptable, debido a la mejora en 

calidad, que se soportará a partes iguales entre la organización y la FIPV. 

 El Presidente del CSD nos ha manifestado la imposibilidad de acudir a las finales, habiéndonos solicitado 

un dossier/balance del Campeonato. 

4.  Informe organización “VIII Campeonato Mundial Sub-22 Frontón 36m” Tarbes (Francia) 

JFP y JBD informan de la situación, habiéndose concretado los aspectos de alojamiento y transporte, 

trabajándose en la página web y en lo referido a la venta de entradas.  

Está hecho un calendario provisional, a expensas de que no haya ningún forfait de país.  

Han confirmado la asistencia a las finales en Pamplona el Presidente del Club de Tarbes, L. Fourcade, 

acompañado de K. Lagourde, del Comité de Organización, a los que se invitará a una comida de 

confraternización, a fin de revisar todos los detalles pendientes. 

En fechas próximas se tendrá una reunión en Tarbes con Kanaldude, que producirá las imágenes para 

Internet y TV y se concretarán lo más posible los demás puntos, como la utilización del programa de 

acreditaciones y resultados, ceremonia de apertura, etc… 

5. Calendario internacional 2013-2014 

-DB informa que no se ha recibido confirmación de Miami para organizar el Mundial de Cesta Punta por 

Quinielas en 2012.  

El gerente del frontón de Dania ha preguntado por la posibilidad de hacerlo, ya que desiste de organizar la 

Copa del Mundo de Cesta Punta 2013, al no poderse realizar apuestas en aficionados.  

El Pte. le indicó la conveniencia de ponerse de acuerdo con Miami respecto al Mundial de Quinielas 

dejando claro que ya no podría realizarse en 2012, dadas las fechas. 

Se acuerda enviar carta a todas las Federaciones solicitando candidaturas para la Copa del Mundo de 

Cesta 2013. 

-Sigue avanzando la organización del Mundial Sub-22 de Trinquete en Mercedes (Uruguay) en 2013. 

Recientemente un representante del gobierno uruguayo ha visitado las instalaciones a fin de impulsar las 

reformas y ayudar en la financiación. 

-Francia ha confirmado la candidatura para la Copa del Mundo “Frontón 2020” en la ciudad de Le Hayan, 

donde se va a construir la pared móvil en el frontón ya existente de 36m. 

-El Mundial de Cesta Punta profesional por países está en punto muerto, ya que no ha habido candidatura. 

-DB ha recibido información del interés mostrado por las autoridades del Estado de México para organizar 

adecuadamente el Mundial absoluto en 2014. Se tarta de que presenten un dossier en la AG de Tarbes para 

decidir. 

-JGA y JME presentan un análisis con diferentes alternativas respecto al futuro de las competiciones 

internacionales de la FIPV, de acuerdo con los trabajos encomendados a las Comisiones en el Congreso 

realizado en Guadalajara (México). 
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Se produce un amplio cambio de impresiones y animado debate sobre los criterios básicos a tener en 

cuenta, como la promoción del proyecto “Frontón 2020”, el gigantismo de los Mundiales absolutos y su 

gran coste para el país organizador en las condiciones actuales de asunción de gasto de hospedaje, etc., la 

posibilidad de limitar el número de países participantes, la organización de fases previas, el posible 

cambio de formato dividiendo el Mundial absoluto en tres Mundiales (Trinquete, Frontón 2020 y 36 m), el 

interés de promover circuitos internacionales en alguna especialidad o el momento oportuno para tomar la 

decisión respecto a los ciclos futuros de competiciones internacionales. 

Los miembros del CE consideran que sería interesante llevar una propuesta común consensuada tanto a la 

JD como a la AG respecto a los siguientes puntos: 

1. Aceptación o no de la propuesta de Mundial Absoluto 2014 en México-Zicantepec 

2. Decisión sobre la competición en Francia 2013, o bien Frontón 2020 o bien Copa del Mundo 30m 

incluyendo paleta goma parejas femenina, si se aprueba el Mundial 2014. 

3. Elección del ciclo de competiciones para el futuro y sus condiciones. 

4. Decisión del punto anterior, bien en la AG 2012 en Tarbes, o convocando AG extraordinaria en 

Mercedes (Uruguay) 2013 para dar más tiempo a sopesar tan importante decisión. 

Se pospone hasta el siguiente CE la concreción de alguna propuesta.  

6. Propuestas del CE a la AG y a la JD de Tarbes 

Se aprueba proponer a la AG la modificación del artículo 39 de los Estatutos, referente al procedimiento 

de presentación de candidaturas a la presidencia de la FIPV, con la redacción que figura en anexo aparte. 

En otro orden de cosas, se comentan posibles modificaciones en el Reglamento de Juego propuestas por el 

Comité de Juego y por algún presidente de federación.  

Se solicita que si otros miembros del CE consideran oportuno plantear alguna otra para su estudio, lo 

hagan a fin de agrupar todas ellas por temas y estudiarlas en el próximo CE y posterior JD al objeto de 

poder consensuar los cambios oportunos que mejoren el espectáculo, probándolos durante un tiempo 

adecuado. 

7. Organización Juegos Bolivarianos 

DB propone designar a M. Picallo, Secretario General de la Confederación Panamericana de Pelota Vasca 

(CPPV),  como representante de la FIPV en la organización de los Juegos Bolivarianos, de los que hemos 

hablado en los últimos CE, a fin de poder concretar todos los detalles en dicha importante competición. 

8. Consulta Comité de Atletas 

Después de poner en marcha el Comité de Atletas con un grupo cerrado en Facebook, se hace necesario 

darle vida con distintos temas y a tal fin han intercambiado opiniones Carlos Zuluaga y el jugador cubano 

representante de los pelotaris, Guillermo Pérez, habiendo quedado en plantear al colectivo temas referidos 

al juego o cualquier otro que sea de su interés, tratando de que tengan voz propia que llegue tanto a la 

propia FIPV como a las federaciones nacionales.  
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9. Situación de la Pelota Vasca en la República Dominicana 

El frontón construido para los Juegos Panamericanos de 2003 está en situación de abandono, incluso con 

hierba en el suelo. 

Se envió una nueva carta a Iban Campo, Presidente de la Federación Dominicana de P.V. y otra a P. 

Mutiloa, director de Deportes del Gobierno Vasco, que financió su construcción, informándoles de la 

situación, a fin de intentar que se pueda seguir practicando la Pelota, ya que parece que se va a dedicar la 

instalación a las artes marciales. 

10. Varios 

- Durante el desarrollo de este CE se ha recibido una reclamación de la Confederación Argentina de Pelota 

dirigida al Presidente DB respecto a la clasificación en la especialidad de Paleta Cuero en la Copa del 

Mundo de Trinquete que tiene lugar en estos días. 

El CE, después de leer detenidamente su reclamación y revisar escrupulosamente los criterios de 

clasificación vigentes en la FIPV, coincidiendo al pie de la letra los publicados en la página web con los 

escritos en el dossier del campeonato entregado a cada federación, ratifica la clasificación efectuada en 

dicha especialidad, por lo que no procede aceptar su reclamación.  

Para mayor abundamiento se solicitó informe de letrado al Juez Único, quien que apoya totalmente la 

clasificación realizada por la organización. 

 

El próximo CE queda fijado para el 2 de octubre de 2012 a las 16:30 h, en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General    El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau 


